

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai proses pembelajaran di Madrasah Diniyah Al-Haromain Bojonegoro, maka kesimpulannya adalah pembelajaran di Madrasah Diniyah Al-Haromain menggunakan metode diskusi, tanya jawab dan ceramah. Dalam pembelajarannya dibagi menjadi tiga kelas yaitu ula, wustho dan ulya serta dalam proses pembelajarannya menggunakan sumber yang terperaya yaitu dengan menggunakan Al-Qur'an, hadis dan kitab-kitab karangan para ulama'. Di Madrasah Diniyah Al-Haromain Bojonegoro juga menyiapkan para pendidik yang ahli dibidangnya.

Pembelajaran madrasah diniyah di Yayasan Pondok Pesantren Al-Haromain Bojonegoro dinilai efektif karena dalam pembelajarannya madrasah diniyah melakukan usaha-usaha agar dalam pembelajarannya dapat meningkatkan Pendidikan Agama Islam bagi santri. Usaha-usaha yang dilakukan oleh Madrasah Diniyah Al-Haromain Bojonegoro adalah penyiapan jalannya materi, penyiapan materi yang terperinci, penggunaan media, menggunakan pengajaran bertahap dan mengadakan evaluasi serta penilaian hasil belajar

Berdasarkan temuan pada hasil penelitian ini, maka dianjurkan saran-saran untuk proses pembelajaran Pendidikan Agama Islam di Madrasah Diniyah

Al-Haromain Bojonegoro

1. Hendaknya para guru Pendidikan Agama Islam di Madrasah Diniyah Al-Haromain Bojonegoro dapat menerapkan strategi dan usaha dalam proses pembelajaran Pendidikan Agama Islam dengan baik. Serta menguasai materi yang disampaikan dengan menggunakan berbagai referensi yang berbeda agar kmendapatkan ilmu yang lebih banyak.
2. Hendaknya fasilitas yang mulai rusak diperbaiki, seperti halnya kamar mandi. Dimana kamar mandi di Madrasah Diniyah masih kurang nyaman dengan adanya beberapa pintu yang sudah rusak. Dengan memperbaiki sarana prasarana yang ada diharapkan semua para santri merasa nyaman.
3. Hendaknya untuk referensi proses pembelajaran Pendidikan Agama Islam juga bisa ditambah dengan tidak hanya menggunakan kitab-kitab tapi juga bisa ditambah dengan materi dari buku-buku karangan ilmuwan yang berhubungan dengan materi yang sedang dipelajari, tujuannya agar para santri lebih banyak mendapatkan wawasan dan ilmu yang luas dari berbagai sumber yang berbeda.
- 4.